



Communiqué der Luzerner Fasnachtsorganisationen

> Sperrfrist: keine, Publikation per sofort möglich

Fasnacht 2022 – sicher und uneingeschränkt

Einigkeit herrscht bei den drei grossen Luzerner Fasnachtsorganisationen „Vereinigte“, Lozärner Fasnachtskomitee und Kult-Ur-Fasnächtler, wie auch bei der Zunft zu Safran, Maskenliebhaber-Gesellschaft, Fidelitas Lucernensis und der Wey-Zunft: Gemeinsam stehen sie für eine uneingeschränkte Fasnacht 2022 ein und gehen dabei ihren Weg mit 3G-Konzepten.

Findet sie statt oder nicht: die Frage aller Fragen ähnelt einem Blick in eine Kristallkugel. Gleichzeitig betonen die grossen Luzerner Fasnachtsorganisationen Einigkeit betreffend der Fasnacht 2022: sie soll „passieren“, wild, archaisch, uneingeschränkt – und doch sicher. Auf dem Weg dazu appellieren die Organisationen unter anderem, dass 3G-Konzepte und damit das Ansteigen der Impfquote der Bevölkerung in den nächsten Wochen und Monaten helfen wird. Je höher diese Quote ist, desto grösser ist die Wahrscheinlichkeit, auch eine Tagwache mit dem Fötzaliregen-Spektakel von über zehntausend Fasnächtlerinnen auf dem Kapellplatz durchzuführen, beispielsweise.

3G für interne und externe Anlässe

Rund 100 Vorfasnachtsveranstaltungen sind, gemäss Robert Marty, Präsident der Vereinigte, geplant. 3G-Konzepte dienen dabei einer Planungssicherheit, diese Anlässe uneingeschränkt durchführen zu können. Aktuell haben sich bereits eine grosse Zahl Guuggemusigen für ein internes und externes 3G-Konzept entschieden, um so ihre Proben sicher durchführen zu können. Selbstredend ist der Dialog hier umso wichtiger, keine Vereinsmitglieder zu verlieren.



Bot, Schalander-Empfang, Bärteliessen bis zum Herrenabend

Gleiches betont das Lozärner Fasnachtskomitee wie auch deren vier Mitglieds-Zünfte und -Gesellschaften. Interne wie externe Anlässe wie Zunftbot, Bärteliessen, Empfänge und Besuche in Institutionen können mit 3G-Zertifikat genauso geplant und durchgeführt werden wie LFK-Traditionsanlässe im Eichhof-Schalander oder der Herrenabend. Auch die LFK-Plakette am Samstag, 6. November 2021 wird als 3G-Event mit grossem Brimborium, mit mehreren Guuggemusigen und vielen Fasnächtlern, initiiert. Allerdings muss der bisherige Durchführungsort Kornmarkt disloziert werden, wie LFK-Präsident Dani Abächerli erklärt, um eine Zertifikatskontrolle aller Teilnehmenden gewährleisten zu können.

Umzüge, Fasnachtsmärt, Monstercorso: abwarten

Aktuell offen sind die Art der Durchführung von bewilligungspflichtigen Veranstaltungen wie der Fasnachtsmärt Unter der Egg, die grossen Fasnachtsumzüge oder auch der Monstercorso. Allerdings zeigte sich beim „Roundtable“ mit Verantwortlichen der Stadtregierung auch hier eine Tendenz, „vorsichtigen Optimismus“ diesbezüglich auszustrahlen.

Keine Fasnacht light oder abgesperrte Zonen

Einigkeit herrscht bezüglich Ideen wie partielle 3G-Zonen während der Fasnacht, oder gar „Fasnacht light“ mit abgesperrten Zonen: die Fasnachtsorganisationen plädieren auch hier für eine uneingeschränkte Strassenfasnacht und appellieren an die Vernunft der Fasnächtlerinnen und Fasnächtler, dass dieser Weg mit 3G-Konzepten helfen wird. Auf eine rüdigie Fasnacht 2022!

Luzern, 30. September 2021 | Medieninfo 10 Uhr | LFK-Fliegerschuppen Luzern



Die Detailplanungen der Fasnachtsorganisationen, Zünften und Gesellschaften

LFK: Einstimmiger GL-Entscheid für 3G bei internen und externen Anlässe wie die Plakettenpräsentation am 6. November 2021, Schlander im Eichhof, LFK-Empfang mit Herrenabend. Das Maskenbasteln mit Kindern und Erwachsenen im Oktober findet mit Maskenpflicht statt. Fasnachtsmäart und Usgüüglete ist in einer neuen Variante geplant, mit 3G-Zutrittskontrolle. Entscheid der grossen Fasnachtsumzüge wird noch vertagt.

Vereinigte: Guuggemusigen proben bereits in grosser Zahl mit 3G; rund 100 Vorfasnachtsanlässe werden 3G-Zertifikat geplant und durchgeführt. Aufruf an Mitgliedsvereine, sich an BAG-Richtlinien zu halten sowie dem Commitment des Schweiz. Blasmusikverbandes.

Zunft zu Safran: Zunftanlässe wie Bot, Bärteliessen, vorab aber auch bereits Herbstchilbi im Nölliturm finden mit 3G statt. Fasnacht am SchmuDo mit Tagwache, Fötzeliregen sowie Tschau Fritschi am Güdyszyschtig bleibt im Moment noch offen.

Wey-Zunft: Bot, Frühstück am Güdismontag, Zunftmeisterabend, aber auch Mondscheinfahrten finden mit 3G statt. Vorbereitungen für Tagwache laufen, weitere Aktivitäten bleiben noch offen.

Maskenliebhaber-Gesellschaft: MLG-Stubete am SchmuDo, Rüdige Samschtig und Güdismäntig mit 3G, die MLG-Bar der Nostradamus warten mit neuem Layout auf, ebenfalls mit 3G-Konzept.

Fidelitas Lucernensis: Interne Anlässe wie Generalversammlung und Herrenabend mit 3G. Rüdige Samschtig-Bar Unter der Egg bleibt aktuell noch offen.

Kult-Ur-Fasnächtler KUF: Gruppierungen sind am Basteln unter Einhaltung der BAG-Richtlinien. Planung für KUF-Zögli an der Fasnacht wie gewohnt.



Weitere Fragen | Medienstellen

Lozärner Fasnachtskomitee LFK	Peti Federer Chef Medien/Kommunikation	G 041 311 03 32 Mail info@federer-training.ch
Vereinigte	Robert Marty Präsident	M 079 752 91 28 Mail robert.marty@20minuten.ch
Kult-Ur-Fasnächtler	Otto Joho Präsident	M 079 456 61 05 Mail oj@liebi.swiss
Zunft zu Safran	Alex Stadelmann Medienchef	M 079 706 64 25 Mail alexander.stadelmann@tcs.ch
Wey-Zunft	Bruno Spörri Präsident	M 079 430 36 04 Mail bruno.spoerri@sprachenschule.ch
Maskenliebhaber- Gesellschaft	Bruno Gisi Medienchef	M 079 311 62 92 Mail bruno.gisi@ifob.ch
Fidelitas Lucernensis	Flavio Bezzola Stubenrat, Medienchef	M 079 218 54 64 Mail flavio@bezzola.com